



Quince países buscarán 115 profesores de español en el congreso de Salamanca



Francisco Gómez
Varias líneas de subvención por valor de 220.000 euros incentivarán la industria idiomática regional

Francisco Gómez

SALAMANCA. Hacer de la enseñanza del español para extranjeros un importante yacimiento de empleo vinculado a profesionales cualificados es uno de los grandes objetivos del II Plan de Español puesto en marcha por la Junta de Castilla y León. Desde esta perspectiva, p el aspecto laboral será una de las grandes novedades de la celebración en Salamanca del 26 al 28 de junio del tercer congreso internacional sobre el español.

Por primera vez, se acompañará la vertiente cultural y didáctica del encuentro con un apartado de empleo que pondrá a disposición de los participantes en la cita un total de 115 ofertas laborales para profesores de español, procedentes de instituciones de 15 países.

Así lo detallaba la consejera de Cultura, Alicia García, quien explicaba que tras los dos primeros congresos celebrados en Salamanca en 2008 y 2010, centrados en el valor del español como recurso cultural, turístico y económico, esta tercera cita refuerza el área de exposición comercial en torno al español y, sobre todo, abre un área de empleo en el que las instituciones participantes buscarán profesores entre los profesionales inscritos en la cita.

El congreso «ha propuesto una agenda centrada en establecer relaciones y contactos profesionales haciendo un especial énfasis en la generación de empleo en torno al español», señalaba la consejera, quien explicaba que el congreso supondrá para los profesionales la oportunidad de encontrar «una respuesta a sus necesidades y disponer de un asesoramiento y toma de contacto con el mercado laboral».

Por este motivo, por primera vez se ha realizado un sondeo previo de las instituciones de países no hispanohablantes interesadas en la contratación de profesores de español para distintos programas de docen-



La consejera Alicia García, junto al alcalde de Salamanca, Fernández Mañueco, y J. Ramón Alonso, ayer en el Consejo del Español . :: D. A. ICAL

cia, investigación, desarrollo empresarial o administración pública, de manera que puedan realizar entrevistas personales –ya sea de manera presencial o a través de videoconferencia– en el marco del congreso.

Industria idiomática

Alicia García señaló que «es una experiencia piloto por la que queremos apostar como apoyo para quienes buscan un futuro profesional en la enseñanza del español», contribuyendo a consolidar a Salamanca y a Castilla y León como «epicentro» de esta industria idiomática a través de su capacidad para gestionar la oferta y demanda de profesionales cualificados.

Para consolidar este punto, también se ha previsto un área comercial de más de 200 metros cuadrados donde se darán cita casi una treintena de entidades vinculadas al idioma, como escuelas de español, editoriales o universidades. Además, habrá dos jornadas comerciales específicas en las que las escuelas de español y universidades de Castilla y León tomarán contacto con agencias especializadas en turismo idiomático desde distintas partes del mundo.

Al margen del área de empleo, el congreso 'El español global' sigue poniendo el énfasis en el apartado científico, donde se ha contado con presidentes de asociaciones internacionales de profesores de español y ponentes de universidades como la George Mason de Washington, la de Ottawa o la Università degli Studi di Sassari. Un programa que de momento ha atraído la inscripción

de 515 participantes procedentes de casi 40 países distribuidos en todos los continentes, lo que lo consolida como la principal cita en Europa en torno a la enseñanza del español, ya que el aforo habitual suele ser un máximo de 300 personas.

La idea del programa es que los profesionales puedan compartir experiencias e investigaciones sobre distintos ámbitos y conocer las expectativas reales del sector abordando también criterios económicos, culturales y turísticos.

En el caso del congreso de Salamanca, la mayor parte de los inscritos, 239, proceden de Europa, de los que 175 son españoles. Sin embar-

III CONGRESO DEL ESPAÑOL

515

participantes de cuarenta países participan en Salamanca en esta cita internacional desde el 26 al 28 de junio.



Inauguración de un curso de español en Salamanca en 2012. :: D. A.

go, España no es el principal punto de procedencia por países, ya que hay 192 alumnos inscritos desde los Estados Unidos. También resultan llamativos los 37 participantes que acudirán desde Gabón.

La celebración del congreso 'El español global' será una de las primeras realizaciones del Sistema Consorcio Mixto del Español, organismo creado por la Junta de Castilla y León para impulsar la oferta formativa idiomática desde la comunidad. Aunque puesto en marcha oficialmente el pasado mes de septiembre, ayer quedaba constituido de facto, con presencia de veinticuatro escuelas de español acreditadas por el Instituto Cervantes, las ocho universidades de Castilla y León, los nueve ayuntamientos de las capitales de provincia, fundaciones e instituciones vinculadas al idioma, la patronal Ceca y las cámaras de comercio.

Un sistema con seis líneas de subvenciones por valor de 220.000 euros destinados a la actualización de los profesionales, la mejora de las instalaciones, la adquisición de tecnología y la investigación y estudios vinculados al español.

Alicia García avanzó que habrá un programa de becas para fomentar la movilidad de estudiantes y profesores de español en el extranjero y se creará un plan de prácticas para que los estudiantes que lleguen a alguna de las escuelas o universidades incluidas en el consorcio puedan complementar su enseñanza idiomática con prácticas en archivos, museos, yacimientos o centros culturales.

Las instituciones elegirán a los profesores entre los candidatos inscritos en el foro del idioma